

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 202

SAN JOSÉ, MARTES 22 DE MARZO DE 1904.

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar Este, N.º 439.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo. Solicitua y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 19 DE MARZO DE 1904

SALIDAS

S. S. "Ad. Faragut,"	para Boston (vía Jamaica)	el 15	Marzo
" " "Belvernon."	para Mobile,	el 16	" "
" " "Baker,"	para Nueva Orleans	el 18	" "
" " "Venus,"	para id.	el 19	" "

¡LO DEL 3 DE ENERO!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA

DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

MIGUEL A. SALAZAR

POR LA AGRICULTURA

Y POR COSTA RICA

I

Nuestra situación económica en la actualidad, es una lección elocuente que debe tenerse muy en mira para salir adelante de la posibilidad de una ruinosa avalancha.

Crecida hasta lo increíble la deuda exterior, ni aún los intereses se amortizan, y no puede ser más lamentable el justo concepto que se ha formado la vieja Europa de nuestra virgen República, dispuesta siempre á negociar empréstitos, pero enemiga de cumplir con sus compromisos.

La deuda interna va engordando cada vez más. El Gobierno necesita imperiosamente para sus fuertes egresos; ese enorme Presupuesto devora el producto alcanzado por medio del copioso sudor del pueblo. El peso de las contribuciones indirectas aprisiona las energías individuales. La reinante inmoralidad se patentiza en la Fábrica Nacional de Licores. . . . Y lejos de salir de ese estado lastimoso, parece que nos vamos hundiendo por una cruel impotencia de los hombres que nos gobiernan. La afirmación es dura pero cierta.

¿Cómo salir de esa amenazante ruina? Sin necesidad de ser tildados de fisiócratas y examinando las cosas con sereno criterio, hemos de afirmar, que siendo Costa Rica un país agricultor es, esa industria hoy tan abandonada, la tabla de salvación nuestra.

El eficaz fomento de la agricultura se impone. Y para ello es necesario dedicar más brazos al provechoso cultivo del campo fértil, que inteligencias al estéril estudio de profesiones que sólo producen—con contadas excepciones—pedantes bachilleres y tinterillos titulados, "buitres con toga" al buen decir de Heinecio.

Por ese motivo fundamental, hemos visto con honda tristeza que la provincia de Heredia se contagie con la corriente "moderlista" que invade hoy la instrucción pública, en los planteles de segunda enseñanza.

¡Fúndense ahora Juntas de Agricultura, con el Liceo de C. R. hay más que suficiente!

COLOMBIA EN EL SENADO FRANCÉS

En su sesión extraordinaria del domingo 27 de diciembre, el honorable M. Charles Prevet, como corolario de la discusión en el Senado, del "bouquet" de negocios extranjeros, se expresa en estos términos en el asunto de Colombia.

".....Todo no ha terminado, y ha llegado el momento de averiguar si, en los tratados acordados entre la compañía nueva y el gobierno de los Estados Unidos, se han hecho realmente las dos reservas siguientes:

La primera es naturalmente el consentimiento del país á quien pertenecen los derechos que se pudieren ceder, es decir de Colombia.

La segunda, el consentimiento de los propietarios de títulos franceses.

El primer acto está representado, y habéis visto cómo el gobierno colombiano, (es bueno que una República como la nuestra aplauda una resistencia como la de que la República de Colombia ha dado prueba durante dos años) habéis visto, digo, cómo el gobierno colombiano ha resistido durante dos años, á todas las solicitudes que le eran hechas, y qué solicitudes! Colombia no ha sabido pensar sino en la defensa de la integridad de su territorio, ha sabido resistir á las tentativas de que era objeto y se ha rehusado á transformar la sesión de una concesión (porque, señores eso es todo) quien conservaba al canal de Panamá su internacionalidad perfecta, en una sección de territorio, como si se tratase de un país conquistado, en provecho de una sola nación.

Ella se ha opuesto, y, como sus resistencias eran invencibles, hemos asistido, no diré á esa revolución, sino á este espectáculo que tiene á la vez de drama y de ópera, que se representa entre algunas personas y cuyo desenlace es una declaración de independencia, sólo que la mayor parte de los que se han declarado independientes no eran nacionales del país que han independizado!

Hacemos constar que tenemos á la vista un país entero desmembrado que reclama su integridad, y otra nación que le dice: Estáis desmembrando, permaneced desmembrado, porque en esto encuentro la satisfacción de mis intereses egoístas y dominadores.

Debemos anotar aquí que la Rusia, en 1901, había ofrecido á la compañía nueva, ayudarle á salvaguardar la internacionalidad del canal y estaba lista á instalar un depósito de carbón en una porción de territorio concedido. La compañía había descuidado aceptar este apoyo poderoso y decisivo.

El desmembramiento de Colombia es el primer acto, que se representa fuera de Francia; el segundo acto va á representar se aquí.

El segundo acto es el consentimiento de todos los portadores franceses á las negociaciones que han estado haciendo en su nombre con el Gobierno de los Estados Unidos. Qué surgirá de esta consultación y de esta asamblea que se nos anuncia?"

Qué resultará? M. Charles Prevet deja la respuesta en suspenso, pero azota ya en estos términos á aquellos que negocian la venta del Canal á los Estados Unidos.

".....Ellos mismos son quienes han empleado todos sus esfuerzos, no para defender los intereses franceses, sino para

vender á vil precio al Gobierno de los Estados Unidos toda la empresa cuya salvaguardia se les había confiado".

Y más arriba M. Charles Prevet, al tratar el asunto desde un punto de vista más general, deplora todos estos hechos que son "una cosa capital, y quizá más capital para los franceses que para todos los demás pueblos; porque si en alguna parte existen para Francia contratos con los cuales sus relaciones se extiendan cada día, es en esos países de la América del Sur, que son las principales salidas de todas sus exportaciones".

En fin, al llevar el asunto sobre un punto completamente civil:

".....Hay intereses económicos comprometidos en la cuestión, y hay intereses para los cuales las razas latinas son solidarias.

No presenciamos por todas partes como un choque de las razas Anglo-Sajona y Latina?"

Nuestros chilenos

La enseñanza está amenazada. Sobre la Instrucción Pública ha caído la verdadera amenaza: el chilenuismo.

El Liceo decae. Bajo su dirección se haya la incompetencia andando; no es el señor Salinas quien puede regentar dicho establecimiento.

En ése, fijaremos nuestra mirada. Un estudio, aunque al vuelo, haremos de ese nuestro templo de Enseñanza.

El Liceo, actualmente, establece un gasto fortuito. Así lo demostramos:

En Acuerdo N° 11 de 9 del corriente mes, se expresa lo siguiente:

1°—Acepta (natural!) el plan propuesto á esta Secretaría por el Director de aquel establecimiento, (señor Salinas) en virtud del cual los sueldos serán los siguientes:

Profesores de ramos científicos, \$ 130 anuales, y profesores de ramos técnicos (Dibujo, Canto, Caligrafía y Gimnástica), \$ 110 también anuales, por hora de lección semanal en cada asignatura. Es decir, que no es el Presidente de la República quien fija los sueldos, sino que ese encargo (negocio) queda á mano del Director del Liceo.

Fuera del sueldo de que en el Liceo de Costa Rica disfrutaban los señores Brenes Mesén, Salomón Castro, J. Fidel Tristán y Juan Dávila, en el Colegio Superior de Señoritas retiran un giro mensual, respectivamente, por los siguientes valores: \$ 200, \$ 50 y \$ 160 (al señor Tristán le comprende en este sueldo la Sub Directoría del Colegio, y al señor Dávila \$ 150).

Así se paga el talento de estos señores? Al señor Brenes Mesén, de verdad, lo excluimos. Tenemos conciencia de que bien lo merece.

Ahora, sólo esa fuerte suma se paga en el Liceo? Nó; existen otros gastos de maestros extra. A éstos no, nos referimos: Atacaremos de plano sólo á los chilenos.

Debe mirarse bien á los señores chilenos? Nuestro gran Gagini dónde se haya? Reunen mayor talento los precitados señores á ése querido compatriota? Nos ocuparemos de este asunto.

(Continuará)

UN ESTUDIANTE.

SEÑOR REDACTOR DE
EL CENTITELA

Por mis muchas faenas había encajado mi pluma en el cañizo de mi rancho, para cuando tuviese campo.

Imagínese usted que estoy con las socolas y derribas entre manos.

Aunque todavía no me han entre-

gado los ajustes, y á pesar del atraso que me ha venido con la concurrencia á la Asamblea provincial de los electores á elegir nuestros diputados, he querido echar mi canita al aire y también á espadas en enviarle este rifirrafe de triunfo para los míos y de desastres para los adversos.

Llamo míos á los que de esta vez han comulgado con mis ideas en pro de la buena representación de mi provincia, llámese el delegado nuestro tirio ó trojano.

Voy á relatar el resultado de nuestra campaña que terminamos ayer y que tantos desvelos me ha causado [más que las vigiliadas que me ocasiona el zorro las noches de lluvias acechando mi gallinero] por enviar á las cámaras personas que dignamente nos representen.

Antes de llegar á mi granja, á mi barrio, á mi pueblo cruceño, desde esta blanca y culta ciudad quiero escribirle mis impresiones.

Preciosa está Liberia. Aquí en su ambiente tibio, con sus aires embalsamados por sus perfumadas flores; con sus naranjas y limones, color de oro y de esperanza y con sus otros innumerables y variados frutos; con sus calles amplias y ordenadas; su parque bonito y su edificio escolar elegante, se forma uno un conjunto que agrada en extremo y que convida á vivir.

Bueno; goce yo, por ahora, pobre labrador que vivo soterrado allá en mis labranzas del Río de Emedio. Pronto me iré y quiero aspirar con placer y gusto y gozar muellememente estos aromas y este aliente tibio de Liberia, que se me antoja sea fiel trasunto del nervio, del aliento y del corazón de la cimbrente ardorosa liberiana.

Pero me engolfó donde no debo; en uno de los del mar de las inspiraciones. ¡Alto ahí!

Y es mejor que relate secilla y francamente la crónica que me propongo.

A las doce del día 13 de este mes, estaba reunida la Asamblea electoral de mi provincia en número casi pleno, en el alto de la casa nacional, que antes era de don Rafael Rivera.

Presidía el señor Gobernador, respetable señor Mora,—á quien personalmente no conocía—Fueron elegidos escrutadores los electores don Luis J. Urbina y don Telésforo Ramirez previa la expurgación de los electores que por motivo legal han perdido su carácter.

Eliminados fueron:

Don Camilo Espinosa, don Mario López, don Abel Mojica, don Gregorio Briceño, éste se abstuvo de concurrir al acto lo mismo que don Soledad Jiménez, á pesar de estar presentes en esta ciudad.

En puridad debo decir que el acto estuvo correcto y no se manifestó en el momento ninguna inconformidad por los partidos que contendían—digo partidos por cuanto llevaban candidatos diferentes.

Pero después que uno de los bandos vió perdida la acción por su parte, entonces se reclamó suponiendo que había injusticia.

Yo, siempre agricultor, aunque elector de mi pueblo, poco ó nada entiendo de esa juerga; pero vi que todo se hizo en amor y compañía y á completa satisfacción de todos, mientras se estuvo en tiempo de reclamar; es decir, antes de saber quién había salido perdidoso.

Hecha la elección se obtuvo el siguiente resultado:

Diputado propietario, don Federico Faerron; Diputado suplente, don Rafael Rivera.

Con demasiado gusto dí mi voto aunque no tengo, como dice el cura de mi pueblo, ninguna concomitancia

con el primero, sobre el conocimiento de sus hechos importantes en beneficio de esta provincia, pues para mí... "los hechos hablan más alto que las palabras..." [por líricas y por peripetias que sean.]

Aunque hubo empate en el diputado suplente de ambas papeletas, en la repetición de la elección, triunfó el señor Rivera.

Terminada la elección que pasó en paz, orden y tranquilidad, haciendo esto mucho honor á nuestra primera autoridad política, y que ya también lo era militar por renuncia del señor Jerónimo Chacón, salieron descontentos los partidarios de Briceño y se apersonaron en la Judicatura de 1ª Instancia, cuyo principal personal estuvo un poco á hurtadillas toda la mañana con el loable propósito de que no se sacasen de esa oficina documentos comprobantes de la nulidad de ciertos electores, á consignar solemne protesta.

Aun se me hizo sugestión bajo cuerda para que acompañase á los disidentes protestantes.

Pero... ¡no! les repiqué—Esa no es más que razón de la sin razón de ustedes para explicar su derrota.

Conque vean como se las componen que yo creo correcto todo lo practicado y, según me lo dijo persona imparcial y entendida, enteramente ajustado á la ley. Y sin duda así lo creyeron todos ustedes porque se quedaron calladitos antes de saber como salía el escrutinio. Hasta después de la cuenta y cuando ya no había remedio es que terció con ustedes el leguleyismo que los hace protestar.

Protesten Ustedes; yo estoy absolutamente conforme, porque no tenía ningún compromiso con Briceño, ni le había hecho fanfarfona promesa, ni exigídale leco programa que revela bártulos perdidos.

Bien me trabajó un director de Escuela, al entrar casi á la Asamblea electoral: nada pudo en mi indocta convicción, aun cuando desarrolló toda su verba.

¡Sí se portó como un Savonarola! Me regreso á mi quinta á ver si el ajustero ya concluyó y me dejó bien picada la palazón del desmonte.

Lo que es ahora si me descubren mis coterráneos, que van rojos como una flor de quisillo, no me vuelven á dar votos para

FLECTOR CRUCEÑO.

Liberia, 14 de marzo de 1904.

POLITICA VENEZOLANA

EL MOCHO

Un cable de Washington dice que José Manuel Hernández, Ministro de Venezuela en el Norte ha sido llamado por el General Castro para el arreglo de cuestiones de alta política.

Que va á hacer de nuevo Hernández, el traidor, Hernández, la fotografía de Thenardier, Hernández, el incompleto, el nulo, el impudor hecho carne, á Venezuela? Qué problema alto puede resolver ese fracaso viviente de todas las misiones? ¿Puede ponerse al frente de una compañía militar ese hombre que con 10,000 soldados y tres millones de cápsulas se derrota ante los 1,400 liberales de Natividad Mendoza? Puede encarnar un ideal político el claudicante que pierde por cobardía y estupidez la evolución cívica de Diciembre del 1902, cuando el bloqueo de las potencias? Puede arreglar un asunto diplomático quien sonroja á Venezuela siendo el hazme-reir político en la Casa Blanca, y el eterno argumento de mofa de los periódicos norteamericanos?

¿Para qué lo llama el General Castro? En qué puede ser útil el hombre desprestigiado, injuriado, castigado, despreciado y desacreditado por el caudillo de la Victoria? ¿En qué?

Y si va á utilizarlo en algo notable, la Libertad vestirá doble luto. Castro es el despotismo sanguinario, pero Hernández sería el absolutismo pavoroso y ridículo.

¿Piensa Castro en elecciones? Era la única profanación que le faltaba á Bolívar. Hernández en el Poder.

Pero nó, no es posible! Si Hernández es llamado al Gobierno, debe suceder algo muy triste y muy necesario: la guerra. Porque es preferible todo, hasta Castro, hasta los yanquis, hasta la Colonia misma antes que ese hombre, vergüenza del linaje venezolano.

EMILIANO HERNÁNDEZ.

SEÑOR REDACTOR DE
EL CENTINELA

Ayer á las nueve de la noche hizo su primera entrada triunfal el tren de carga al muelle nacional nuevo, que pronto comenzará á usarse, y aun se asegura que don Manuel Aragón vendrá mañana á presenciar y recibir los últimos trabajos hechos.

Nuestro muy querido amigo el inteligente y activo Ingeniero don Hubard M. Field, se nos va para Estados Unidos de Norte América. Se asegura que ha renunciado el puesto que como ingeniero en Jefe de los trabajos de saneamiento y del Ferrocarril del Norte, con beneplácito general ocupaba: Limón y los limonenses le están muy agradecidos y sienten su separación; como ingeniero es uno de los primeros, y en los puestos que ha desempeñado ha sido infatigable: difícilmente la Compañía encontrará una persona igual para reponer lo; él miraba los intereses de la empresa como propios, y trabajaba en ellos. Ojalá que Mr. Field no vaya á quedarse por allá, y que pronto tengamos el gusto de estrecharle de nuevo su mano; que lleve feliz viaje.

UN AMIGO.

Limón, 20 de marzo de 1904

DE SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Para EL CENTINELA.

Alguien ha husmeado que, debido á los excesos de la uvita, una autoridad de este cantón será trasladada á donde no haya un resguardo en las inmediaciones. Lo creemos porque eso de "el mundo se menea, ó á mí me falta un pie" podemos cantar á diario nosotros los gobernados; pero los gobernantes... deben rezarle á San Emilio, el que sostiene un horcón del planeta. Si Dios realiza el *rum rum*, con qué fervor no le suplicaremos á Él y en segundo lugar al señor Presidente de la República nos mandara al bien querido en esta ciudad don Victorino Quesada, hermano del apreciable caballero y pundonoroso militar Gral. don Concepción Quesada. Au di nos.

Llegado el caso y exigiéndolo así, nos comprometeríamos á recoger las firmas de la mayoría domingueña, pidiendo á don Victorino.

JUMAREDA.

Información y crítica

DE MOJON

Todavía no se ha instalado la junta debidamente, pues no hemos visto publicada el acta en "La Gaceta" como es de rigor.

Ahora que el Lic. Pérez Zeledón ha sido elegido Diputado, suponemos que, la municipalidad nombrará la persona que debe sustituir al señor Zeledón. Ojalá que la elección recaiga en un vecino de este pueblo.

EN QUE

"habrá" parado el asunto de la Finca de las Mercedes de que es fiscal específico el Lic. don Ricardo Jiménez. ¿Habrá renunciado también ese cargo el señor Jiménez?

POR EL Dr. FLORES

Preguntamos al Sr. Francisco Conejo qué ha habido de la Corona fúnebre que U. se encargó de levantar á la memoria de ese ilustre hombre público. Ya se hace tarde.

EL INFATIGABLE

empresario Mr. Minor C. Keith se encuentra actualmente en el Reventazón inspeccionando los ricos terrenos de esa zona fecundante del Atlántico. Según noticias que tenemos la United Fruit Co° piensa comprar algunas de las fincas allí establecidas.

Es indudable que dentro de poco tiempo esas tierras valdrán mucho, mucho más de lo que valen en la actualidad: basta con que el gran Keith haya dirigido sus miradas para que se pueda augurar un progreso seguro en esas fincas que bien cultivadas serán mina inagotable de riqueza.

¡Bien por la agricultura!

CACHIFLINES

Don Ramón Licurgo Cabezas, el honrado como impopular gobernador de la pacienzuda patria del heroico Erizo, renunciará de su puesto. Alguien nos afirma que su renuncia está ya en el Ministerio.

La causa es la falta de sostén en el gobierno.

El candidato para ese puesto es el apreciable caballero D. Aquiles Acosta.

Por la tranquilidad y progreso de Alajuela que resulte cierto esa noticia. EL DERECHO

publica una lista de candidatos á la Magistratura entre los cuales se halla el nombre del Dr. Zambrana para integrar la Sala de Casación.

Nos gusta la lista del colega y, especialmente la idea de llevar al simpático maestro á ocupar un puesto importante en nuestros Tribunales de Justicia, en donde se hace preciso de nombrar de personas de las condiciones del Doctor.

Quiere decir, pues, que si el Congreso tiene de esta vez buen juicio, el doctor Zambrana irá á la Corte á hacer justicia, que es la manera mejor y más práctica de hacer República.

ASEGURAN

varios que el Gobernador de Cartago don Nicolás Jiménez por motivos políticos de todos conocidos, presentará su irrevocable renuncia de su puesto, quedando en su lugar el actual Gobernador interino don Nicolás Chavarría persona muy culta y con quien han simpatizado tanto güelfos como gibelinos. Felicitamos al Gobernador que se va. Y al que se queda también, lo mismo que á la metrópoli antigua.

QUIENES SERAN

los nuevos Secretarios de Estado? Persona muy amiga de la política y muy enterada de esos asuntos elevados del Gobierno nos aseguró que don Ascensión piensa quedarse con sólo los dos Ministros... y para evitar por medio de esa crisis nuevas y lamentables crisis ministeriales. De dos males ha escogido el menor.

ACUSAMOS RECIBO

del Himno letra de don Félix Mata Valle y música de Campabadal dedicado á la memoria del Lic. don Jesús Jiménez.

DE CARTAGO

DEFUNCION.— El domingo en las primeras horas de la mañana dejó de existir el apreciable caballero don Francisco Meneses. En la tarde del

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte."

EMILIO ARTAVIA.

AVISOS NUEVOS

¿PORQUE....

Se conservan casi indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras?

1° Porque son fabricadas de una manera "científica ó irreprochable," con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2° Porque no contienen ni "lavadura ni bacteria," que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origende muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénica" y se la recomienda y estima cada día más.

GUADALUPE BOTICA ORIENTAL
Teléfono 218 Teléfono 227.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALTO DE CUESTA DE MORAS.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería. Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado es el mejor punto de San José. Hay, además, un buen surtido de materiales en finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

En esta imprenta se informará.

San José, Enero 21 de 1904.

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento.

La matrícula continúa abierta. Le aviso á los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO,
Empresario Constructor.

ISIDRO MARIN CALDERON

—ABOGADO Y NOTARIO—

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

UNITED FRUIT CO.

DEPARTAMENTO DE GANADO

AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero COLECCION, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José, 19 de Diciembre.

LA UNION DE LAS FABRICAS

—o(DE)o—

CASIMIRES

SASTRERIA MUÑOLO HERMANOS SASTRERIA

Todo el mundo lo sabe que es el único almacén especial en la plaza, sea por el surtido á diario renovado ó sea por los precios incompetentes.

Se trabaja también á la medida seguro de satisfacer el gusto más delicado. — Cuenta con un cortador moderno.

AL CONTADO — y — MUY BARATO

Venta al por mayor á precio de fábricas.—Calle central, Sur, nos. 31 - 32.— Contiguo á la Botica del Comercio.

LA NACIONAL

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

ESTAMOSEN TIEMPO DE ECONOMIA

Conocida de viejo es esta Fábrica, el público la favorece por la EXCELENCIA de sus productos cada día mejores, por la calidad de tabaco, y por agradar al consumidor **VENDE SIEMPRE MUY BARATO**

En todos los establecimientos de comercio de esta capital hay constantemente surtido variado, y los comerciantes de provincias pueden dirigir sus pedidos á La Mascota, E. PAGÉS y C^o ó á ELOY GONZALEZ.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea. Acercándose la Semana Santa, desde hoy atiende órdenes para los que quieran divertirse en Pigres, y pueden dirigirse á Santo Domingo de San Mateo, por correo ó telégrafo.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

INCENDIO

Ismael Solís dueño de "La Negra Curra" del Mercado, ofrece al público y á su clientela en general, gran surtido de granos frescos, aceites, bacalao y queso. Ahí encuentra lo que usted desea á precio de quema.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de 6.000 VARA CUADRADA **PERO AL CONTADO.** Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12½ por 50.) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"